
 

 

 

Ata da Primeira Audiência Pública de Prestação de Contas da Prefeitura 
Municipal de Cândido Sales, referente ao 1° Quadrimestre de 2023. 

 

Aos 31 dias do mês de maio de 2023, quarta-feira, às 19 horas, no plenário da 
Câmara Municipal de Vereadores dá-se início à primeira audiência pública de 
prestação de contas referente ao primeiro quadrimestre de 2023, ao iniciar a 
apresentação o cerimonialista convida todas as autoridades presentes, o 
prefeito, secretários municipais, a representante do presidente da Câmara, os 
demais servidores e representantes da secretarias e o vereador Cleomar Prado 
para comporem a mesa e por fim convida o procurador do município e justifica a 
ausência do vice prefeito por motivos de saúde, não está presente na audiência. 
Em seguida convida a todos a se colocarem em pé para execução do Hino 
Nacional, ao finalizar a execução do Hino Nacional o prefeito é convidado para 
a abertura dos discursos de saudação, inicia suas falas cumprimentando a todos 
e agradecendo a presença de todos e fala sobre as diversas obras que estão 
sendo realizadas no município, as que já foram inauguradas e as que ainda 
serão, cita também a nomeação do novo secretário de saúde, cumprimentando-
o continua a relatar sobre a responsabilidade com o setor financeiro do 
município, agradece aos servidores da contabilidade pela competência e 
serviços prestados, cita novamente o nível de responsabilidade do município 
para executar cada obra, tendo controle financeiro sobre as obras pois muitas 
são feitas com recursos próprios e isso é um grande avanço para o município, o 
prefeito finaliza suas falas com palavras otimistas para que o serviço continue de 
forma responsável. É convidada então a senhora Lorraine Drayce, representante 
do presidente da Câmara, que inicia o seu discurso justificando que em razão de 
um compromisso inadiável de trabalho o Presidente, o senhor Dedé do 
Mandacaru não pode estar presente na audiência, segue descrevendo a 
importância da parceria entre a prefeitura e a câmara no intuito de promover 
todas as ações para que projetos de leis importantes para toda a comunidade 
sejam aprovados em tempo hábil e finaliza com palavras otimistas reafirmando 
essa parceria para que os trabalhos possam continuar. A seguir a Secretária 
Municipal de Educação a senhora Sidália Lemos inicia seu discurso de saudação 
cumprimentando a todos os presentes, agradecendo a presença de cada um, 
cumprimenta o novo secretário de saúde Geraldo Flores, fala sobre o 
desenvolvimento de ações através da secretaria e de eventos e convida também 
a todos a participarem da semana dos festejos juninos promovidos pela 
secretaria e finaliza agradecendo. O então secretário municipal de administração 



 

 

e planejamento Hélio Fortunato, cumprimenta a todos e agradece a presença, 
discorre sobre as dificuldades encontradas pelo Município mesmo assim o 
município continua a fazer e inaugurar obras importantes, prédios públicos 
importantes e muito mais obras serão inauguradas, ressalta sobre a realização 
do carnaval que foi um dos maiores carnavais já realizados pelo município, 
retrata também sobre a importância do serviço prestado pela gestão e toda a 
organização da gestão em conseguir dar continuidade às obras e realizar as 
inaugurações, finaliza suas falas agradecendo a todos. Em seguida o vereador 
Cleomar Prado conhecido como Keu é convidado para saudar, inicia suas falas 
agradecendo pela oportunidade cumprimentando a todos os presentes e 
elogiando os trabalhos realizados pela gestão, parabenizando o prefeito pelo 
investimento no setor de esportes, relatando a diferença que este investimento 
tem feito tanto na sede quanto na zona rural, gerando entretenimento aos 
munícipes e finaliza o seu discurso agradecendo a todos e a Deus. A vereadora 
Cida Freitas também é convidada a fazer suas saudações ao público, inicia suas 
falas cumprimentando a todos os presentes, a mesa de autoridades e mais uma 
vez elogia o prefeito pelo esforço para a realização de todos os trabalhos que 
tem feito durante sua gestão e finaliza mais uma vez agradecendo e com 
palavras otimistas para que o trabalho continue. Dando início a explanação 
acerca das atividades realizadas pelas secretarias neste primeiro quadrimestre, 
inicia suas falas o representante da Secretária Municipal de Cultura o senhor 
Eliwelton Lima de Brito, após cumprimentar a todos ele explana sobre as 
atividades executadas pela secretaria nas áreas do esporte e lazer em toda a 
sede e Zona Rural do município, incluindo também a organização dos festejos 
carnavalescos, sobre a estrutura logística e apoio durante todas as 
apresentações e o que fez a festa uma das maiores festas de carnaval dos 
últimos tempos em Cândido Sales, finaliza falando sobre a possível aprovação 
da Lei para captação de recursos ( a Lei Paulo Gustavo ) que serão aplicados 
em diversos ramos culturais dentro do município, finalizando agradece. O 
secretário municipal de Meio Ambiente senhor Francis Daman Franco Silva, 
inicia sua apresentação explanando sobre as atividades da secretaria com 
abastecimento de água potável na zona rural, em todas as regiões, com a 
concessão de licenças ambientais, a coleta de lixo Urbano, a Carpina e coleta 
de entulho, a manutenção e a abertura de novos poços artesianos em 
localidades da zona rural, Fala também sobre a manutenção do paisagismo em 
toda a cidade com o trabalho de poda e jardinagem e também sobre o dia 
especial do GARI que foi ofertado um café da manhã para todos os funcionários, 
finaliza agradecendo. Como representante da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento expansão Econômica, o senhor Manuel Neto representando o 



 

 

secretário Dirciano de Oliveira Santana, que por questões de saúde não pode se 
fazer presente, inicia suas falas cumprimentando a todos agradecendo a 
oportunidade, a presença de cada um, apresenta as atividades da secretaria com 
emissão de DAP´S, adesão ao programa CAF, apresenta as atividades da 
secretaria com parcerias de cooperação técnica para inseminação artificial de 
animais, apresenta também os serviços realizados na própria secretaria com 
emissão de diversos documentos para os agricultores da região facilitando para 
que não precisam mais se deslocar do município para conseguir a 
documentação necessária de suas terras e desta forma agradece finalizando. A 
representante da Secretaria Municipal de ação e Desenvolvimento Social 
Carmem Silva Alves de Brito inicia sua apresentação apresentando a estrutura 
administrativa da secretaria com seus respectivos responsáveis, em seguida fala 
sobre os programas realizados e as ações feitas através da secretaria, através 
do CREAS, do programa criança feliz, do CAD único, do CRAS, expõe o número 
de usuários atendidos através de todos os programas, trata dos benefícios 
eventuais, Quantos são concedidos, quantos foram concedidos neste último 
quadrimestre, parabeniza o prefeito pelo apoio para que os programas 
desenvolvidos possam continuar sendo realizados, Relata também sobre as 
ações do Conselho Tutelar o atendimento de ocorrências no município durante 
este primeiro quadrimestre e também sobre os serviços prestados através do 
centro de convivência e fortalecimento de vínculo com todos os programas que 
são parte deste setor, Fala das atividades e das comemorações dos eventos do 
carnaval para a terceira idade e das comemorações em homenagem ao Dia 
Internacional da Mulher, Segue apresentando todos os eventos e ações da 
secretaria tanto na sede quanto na zona rural, o número de usuários 
participantes em cada projeto, em cada evento e finaliza parabenizando a 
secretária e ao prefeito e também citando uma frase motivacional. Como 
representante da Secretaria Municipal de Saúde Pública foi chamada a 
apresentação a senhora Daiana Leal, que inicia suas falas apresentando as 
atividades da Secretaria Municipal de Saúde durante este primeiro quadrimestre 
com as ações realizadas pela atenção básica, os atendimentos, números de 
usuários todos os tipos de programas e também através do CAPS, com o Centro 
de Atenção psicossocial, através da Policlínica Municipal com a realização de 
diversos exames com especialidades, Fala também sobre as atividades do setor 
de regulação com o agendamento de diversos procedimentos, sobre o 
atendimento através do setor do TFD com as viagens que os pacientes 
necessitam para tratamento, cita também a assistência farmacêutica o setor de 
imunização, as atividades da vigilância epidemiológica, da vigilância sanitária, 
Para finalizar cita a o setor do Samu 192 com o novo número para contatos de 



 

 

ocorrências e também as atividades realizadas, serviços prestados pelo Hospital 
Municipal durante o período, finaliza sua apresentação agradecendo a todos. Em 
seguida é convidado para apresentação das atividades da Secretária Municipal 
de administração o senhor Secretário, Hélio Fortunado Pereira que em seguida 
passa a palavra para o diretor da secretaria o senhor Iuri Arruda, que inicia a 
apresentação tratando das atividades da secretaria relacionadas à operação 
tapa buracos, ao setor de iluminação pública, a manutenção da iluminação 
pública tanto na sede quanto na zona rural, A manutenção das estradas através 
do setor de estradas e rodagens, os avanços com as obras do centro 
administrativo e também com a pavimentação de diversas ruas do município e 
também com o andamento de diversas obras que em breve serão inauguradas, 
Dentre essas obras estão a reforma e a implantação de quadras esportivas em 
diversas áreas da zona rural a requalificação do estádio O Ararão na sede do 
município e a requalificação de diversas outras quadras esportivas pela região, 
Cita as melhorias com a manutenção do Parque da Lagoa e cita principalmente 
com ênfase nas melhorias da área de lazer do porto de Santa Cruz, Ao finalizar 
agradece a todos. Em seguida o representante da Secretaria Municipal de 
Educação é chamado para explanar sobre as atividades da secretaria o senhor 
Leandro Nascimento da Silva, inicia a apresentação citando uma frase de um 
educador mundialmente conhecido e em seguida passa a apresentar os eventos 
e ações da secretaria iniciando pela campanha de matrículas para o ano de 
2023, a jornada para os gestores e também a jornada pedagógica do ano de 
2023, Cita também o evento de abertura do ano letivo a aula inaugural do 
programa Universidade para Todos, Destaca a inauguração do novo Centro de 
Educação Infantil Professora Júlia Batista Leite obra inaugurada por esta gestão, 
Cita também a entrega dos kits escolares para os professores e alunos da Rede 
Municipal de Ensino das escolas do campo e também o apoio Logístico a todos 
os projetos da secretaria, Cita o apoio a formação dos profissionais da Educação, 
Cita também o atendimento educacional especializado através do NAPECS e 
sala de recursos e também as campanhas realizadas pela secretaria voltadas a 
ao autismo para que haja conscientização e conhecimento acerca do assunto, 
Cita todas as melhorias feitas na alimentação escolar, Bem como no transporte 
escolar cita também os avanços na obra do centro poliesportivo Educacional do 
município, Pede que a população acompanhe todas as ações da secretaria 
através de suas plataformas e redes sociais e finaliza a apresentação 
agradecendo a todos. Para concluir inicia-se uma apresentação técnica do 
responsável pelo controle interno da prefeitura municipal, o senhor Miraildo 
Campos, neste ato representando o setor de contabilidade e a Secretaria de 
Finanças, inicia suas falas apresentando a lei de responsabilidade fiscal que 



 

 

norteia a apresentação e também citando os relatórios que são utilizados nesta 
apresentação, o relatório resumido da execução orçamentária, bem como o 
relatório de gestão fiscal, ambos encontram-se publicados no Diário Oficial do 
Município acessível a todos. Prossegue com a apresentação Citando os 
números referentes às receitas orçadas, arrecadadas e executadas, receita 
orçada e arrecadada, receita prevista na Loa: R$ 7.951.800,00; arrecadada: R$ 
31.951.122,48; receita de impostos: R$ 4.472.000,00; arrecadado:  R$ 
1.602.945,76; receita patrimonial: R$ 619.000,00; arrecadado: R$ 387.759,02; 
receita de serviços: R$ 24.000,00 orçados; arrecadado: R$ 0; transferências 
correntes: R$103.790.800,00; arrecadada: R$ 29.945.873,39; outras receitas 
correntes: R$ 46.000,00; arrecadados: R$14.544,31; as receitas de Capital: R$ 
461.000,00; arrecadados: R$ 0; operações de crédito: R$23.000,00; 
arrecadados: R$ 0; alienação de bens: R$ 57.000,00; arrecadado: R$ 0; 
transferências de Capital: R$ 381.000,00; arrecadados: R$ 0; deduções 
destinadas ao FUNDEB: R$ 9.412.800,00; arrecadados: R$ 2.956.114,12; 
totalizando R$28.995.008,36. Agora apresenta demonstrativo da despesa Total: 
R$ 27.821.599,70; se compararmos os demonstrativos verificaremos que existe 
equilíbrio fiscal, passando a analisar agora os índices de aplicação dos recursos: 
primeiro indicador de saúde, foram aplicados R$ 3.070.042,47, sendo o 
percentual de 18,84% da receita corrente líquida; segundo indicador educação: 
foram aplicados dos 25% destinados apenas 12,91%, no primeiro quadrimestre; 
índice do FUNDEB: dos 70% foram aplicados 44,33% apenas; índice de pessoal 
dos 54% previstos foram aplicados 60,06% da receita corrente líquida, 
ultrapassando o percentual; o repasse do duodécimo, devido à boa arrecadação 
do ano anterior teve o valor aumentado, até sair o valor fixado pelo tribunal nos 
dois primeiros meses do ano foram repassados o equivalente ao ano anterior, 
no entanto, assim que saiu a lista com a definição dos valores, esses foram 
corrigidos. Sobre os créditos adicionais, de acordo a LOA poderiam ser feitos até 
60% dos valores sendo neste primeiro quadrimestre feitos somente 3,68%. 
Todas as informações estão contidas nos relatórios publicados nos portais de 
Transparência das contas públicas sendo acessível a todos desta forma o 
cerimonialista finaliza a audiência. E não havendo mais nada a tratar, a audiência 
é encerrada.  Assim, eu, Rúbia Jeane Ribeiro Nunes, servidora efetiva deste 
município, lavrei a presente ata que segue com as listas de presença anexas. 
Informo ainda que o vídeo com o conteúdo desta audiência encontra-se 
disponível na página oficial da Prefeitura Municipal de Cândido Sales no 
Facebook, através do link: https://www.facebook.com/prefeituradecandidosales. 













 

 

 

Ata da Segunda Audiência Pública de Prestação de Contas da Prefeitura 
Municipal de Cândido Sales, referente ao 2° Quadrimestre de 2023. 

 

Aos 29 dias do mês de setembro de 2023, quarta-feira, ocorreu às 19 horas no 
plenário da Câmara Municipal de Vereadores a segunda audiência pública de 
prestação de contas referente ao segundo quadrimestre de 2023, o 
cerimonialista após cumprimentar a todos os presentes, convida todas as 
autoridades para o compor a mesa, sendo o Prefeito, o Vice-Prefeito, o Vereador 
Elias Neto, a representante do Presidente da Câmara Municipal, os secretários 
municipais e seus representantes, em seguida faz a leitura do trecho da Lei de 
Responsabilidade Fiscal que fundamenta a audiência e dando início convida a 
todos que se coloquem de pé para execução do Hino Nacional, ao final o Prefeito 
Dr. Maurílio Lemos é convidado a fazer a abertura das saudações, este inicia 
agradecendo a presença de todos e agradecendo em particular o apoio do 
secretário municipal de administração Hélio Fortunato e a cada um dos setores 
e todos os funcionários da gestão presentes, segue com palavras otimistas sobre 
o andamento dos trabalhos, citando obras e ações do governo e finaliza suas 
falas agradecendo novamente. Em seguida é convidada a representante do 
Presidente da Câmara de Vereadores Lorrany Drayce Siqueira, que inicia suas 
falas cumprimentando a todos e agradecendo, segue pedindo desculpas e 
justificando a ausência do presidente, agradece a parceria com a gestão 
municipal firma novamente esta mesma parceria em nome do presidente, para 
finalizar agradece. Em seguida o cerimonialista convida o Vereador Elias Neto 
para iniciar suas falas o vereador Elias reforça as falas da senhora Lorraine, 
agradece a todos e elogia o andamento da gestão confirmando que a casa 
Legislativa é aberta ao povo. Em seguida cerimonialista convida o vice-prefeito, 
o senhor Robson de Oliveira Freitas que inicia suas falas cumprimentando a 
todos os presentes elogiando também a gestão pela manutenção dos 
pagamentos dos funcionários em dia e a participação do Legislativo na 
aprovação de leis importantes para o povo, prossegue fortalecendo o lema da 
gestão que fala sobre continuar com os trabalhos e se despede do público 
agradecendo. Em seguida o cerimonialista convida a primeira dama, a senhora 
Leide Ferraz para compor a mesa e convida o secretário municipal de 
administração, o senhor Hélio Fortunado para iniciar a sua explanação, ele inicia 
suas falas agradecendo a oportunidade cumprimentando a todos os presentes e 
relata sobre as obras conquistadas pela gestão, a importância do apoio do 
governo estadual e Federal nas etapas de aquisições dos projetos para o 



 

 

município, para melhoria de diversos setores e relata também sobre a boa 
relação entre os servidores e os seus gestores em seguida sobre a obra 
grandiosa conquistada pelo prefeito, que é a obra do esgotamento sanitário, 
finaliza suas falas agradecendo a oportunidade e cumprimentando o prefeito. O 
cerimonialista então segue justificando a ausência da Secretária Municipal de 
Educação, a senhora Sidélia Lemos em virtude de problemas de saúde. 
Seguindo o cerimonialista convida todo o público a assistir um vídeo explicativo 
sobre as eleições para conselheiro tutelar que ocorrerão no próximo domingo, o 
vídeo é exibido e em seguida ele solicita a participação de todos no processo 
seletivo para esta eleição, seguindo convida o senhor Iuri Arruda para a 
explanação sobre as atividades e ações da Secretaria Municipal de 
administração e planejamento durante este quadrimestre, assim o senhor Yuri 
Arruda inicia as suas falas destacando as atividades da secretaria com a 
manutenção da iluminação pública, a pavimentação de diversas vias do 
município tanto na zona rural quanto na sede, a operação tapa-buracos, 
prosseguiu apresentando as obras que estão em andamento e todas as 
inaugurações que foram feitas como a praça do ciclista, o centro poliesportivo, 
as quadras da zona rural e todas as manutenções e reformas e Inclusive a 
construção do Centro Administrativo que está sendo finalizada e também relata 
sobre a obra do esgotamento sanitário que é uma grande conquista desta 
gestão, cita também sobre o processo de regularização fundiária no município 
graças a equipe de engenharia da Prefeitura e toda a equipe da Secretaria de 
Administração juntamente com atitude cidade legal sendo possível realizar este 
processo para regularização dos imóveis de diversos cidadãos desta cidade. Em 
seguida o cerimonialista convida o senhor Eliwelton Lima de Brito para 
apresentação das atividades da secretaria municipal de cultura, o mesmo inicia 
suas falas após cumprimentar todos os presentes destacando as atividades da 
secretaria com a organização dos espaços públicos dos eventos ocorridos no 
município a gestão desses eventos e apoio Logístico e também sobre o setor de 
esportes e os diversos torneios organizados durante o período de férias na zona 
rural e sede e muitas outras atividades realizadas pela secretaria continua 
destacando o projetos e falando sobre a importância das políticas de estado para 
a cultura para que enfim as atividades do setor cultural sejam Independentes da 
gestão do momento, finaliza suas falas agradecendo. Convida então o secretário 
municipal de Meio Ambiente recursos hídricos, o senhor Francis Daman Franco 
Silva que inicia suas falas relatando sobre as atividades da Secretaria de Meio 
Ambiente com o abastecimento de água nas localidades da zona rural, a 
concessão de licenças ambientais e renovação das mesmas, a limpeza pública, 
a poda das árvores e manutenção dos Jardins por toda a cidade e também sobre 



 

 

a instalação de novos poços artesianos em localidades da zona rural, atendendo 
a necessidade imediata de diversos munícipes, se despede então ratificando que 
o poço artesiano instalado no povoado de Lagoa do Rocha foi uma aquisição do 
gestor, o Senhor Maurílio Lemos. O Cerimonialista convida o secretário 
municipal de desenvolvimento expansão Econômica para apresentação, ele 
inicia suas falas relatando sobre as atividades da secretaria junto aos pequenos 
Produtores Rurais enfatizando a grande importância desses programas para que 
o crédito desses pequenos produtores seja mantido e seja também cada vez 
maior, exibe números comparados do percentual nacional e percentual Municipal 
destacando que no município hoje temos muitas famílias cadastradas e isso bate 
o recorde do país, continua discorrendo sobre as atividades e fazendo 
observações sobre a aquisição de novos equipamentos que vão facilitar também 
a vida do pequeno agricultor e a Extrema importância de todos esses programas 
para o desenvolvimento econômico Geral do município, finaliza agradecendo. 
Em seguida é convidado pelo cerimonialista o representante da Secretaria 
Municipal de Saúde senhor Marcos Ferro que inicia suas falas sobre os serviços 
prestados pelo Hospital Municipal, pelos setores de atenção básica, regulação, 
tratamento fora do domicílio e Centro de Especialidades odontológicas 
prossegue falando sobre o serviço do setor de vigilância sanitário e a importante 
atuação da equipe de saúde na execução dos programas preventivos contra o 
câncer com atendimento de mais de 1.500 mulheres no município com exame 
de mamografia, prossegue destacando ainda os serviços realizados no 
laboratório municipal, fala também sobre a atuação dos profissionais que 
trabalham nas unidades de Saúde da Família instalados nos bairros e sobre o 
retorno do serviço do núcleo de saúde antigo, atual e-multi, cita também a 
atuação do programa Mais Médicos e finaliza. Neste momento é convidado o 
senhor Leandro Nascimento como representante da Secretaria Municipal de 
Educação para apresentar as atividades da secretaria no último quadrimestre, 
inicia falando sobre todos os programas aos quais o município aderiu através da 
secretaria e também discorre sobre o processo seletivo que foi o primeiro 
processo seletivo para dirigentes escolares que foi realizado no município e 
também cita a importância da educação em tempo integral, que no município já 
possuímos uma Unidade Escolar que oferece a educação em tempo integral, cita 
programas como Universidade para Todos e também os benefícios para os 
estudantes da zona rural através do transporte público diário e também para os 
estudantes universitários que dispõe do transporte diariamente, finaliza 
agradecendo. Foi convidada para apresentação a representante da Secretaria 
Municipal de assistência social, Carmem Silva Alves de Brito, que inicia suas 
falas discorrendo sobre as ações realizadas através da secretaria pelos setores 



 

 

do, CREAS, CRAS, citando a execução de diversos programas e o número de 
usuários beneficiados em cada um desses programas, citando todas as ações 
da secretaria durante este quadrimestre, finaliza agradecendo a todos. Em 
seguida é convidado para apresentar os relatórios contábeis, o representante da 
Secretaria Municipal de Finanças e do setor de contabilidade o senhor Mariozan 
de Jesus Lima, que inicia pela Receita Orçada: R$ 107.951.800,00; arrecadada: 
R$ 65.173.287,94; Impostos, taxas e contratos de melhorias: R$ 3.472.000,00; 
arrecadada: R$ 3.386.713,81; Receita Patrimonial Orçada: R$ 619.000,00; 
Arrecadada: R$ 696.504,72; Receita de Serviços: R$ 24.000,00; Trasnferências 
Correntes Orçadas: R$ 103.790.800,00; arrecadadas: R$ 60.917.954,54; Outras 
despesas correntes: R$ 46.000,00 – R$70.839,83; Receitas de Capital: 
R$461.000,00; arrecadadas: R$ 32.374,90; Operações de crédito: R$ 23.000,00; 
Alienação de Bens: R$ 57.000,00. Transferências de capital: R$ 381.000,00 – 
R$ 32.374,90. Deduções do FUNDEB, receitas correntes R$ 9.412.800,00 - R$ 
5.636.945,41; total de receita orçada: R$ 99.000.000.00; total de receita 
arrecadada: R$ 59.568.717,43 esta é toda a receita orçada e arrecadada. Segue 
apresentando as despesas pagas: câmara municipal: R$ 984.597,90; ao 
gabinete do prefeito R$ 325.748,95; a secretaria municipal de administração R$ 
5.895.104,53; a Secretaria de Finanças R$ 606.882,40; a secretaria municipal 
de expansão Econômica R$ 76.786,24; a secretaria municipal de cultura R$ 
138.815,56; a Secretaria de Meio Ambiente R$ 122.391,24; a Secretaria 
Municipal de Saúde R$ 7.321.592,65; a Secretaria Municipal de Educação R$ 
16.196.975,53; a secretaria municipal de assistência R$ 757.536,92; encargos 
pagos R$ 1.450.644,09; Total R$ 33.877.082,01; aplicação de acordo com os 
índices: educação 26,34%; FUNDEB 81,65%; saúde 21,76%; índice de pessoal 
52,3%; concluindo o prefeito encerra a audiência enfatizando os pontos positivos 
da gestão e agradecendo a todos. E não havendo mais nada a tratar, a audiência 
é encerrada.  Assim, eu, Rúbia Jeane Ribeiro Nunes, servidora efetiva deste 
município, lavrei a presente ata que segue com as listas de presença anexas. 
Informo ainda que o vídeo com o conteúdo desta audiência encontra-se 
disponível na página oficial da Prefeitura Municipal de Cândido Sales no 
Facebook, através do link: https://www.facebook.com/prefeituradecandidosales. 













 

 

 

Ata da Terceira Audiência Pública de Prestação de Contas da Prefeitura 
Municipal de Cândido Sales, referente ao 3° Quadrimestre de 2023. 

 

Aos 28 dias do mês de fevereiro de 2024, quarta-feira, às 19 horas no plenário 
da Câmara Municipal de Vereadores, dá-se início a terceira audiência pública de 
prestação de contas referente ao terceiro quadrimestre do ano de 2023, que são 
os meses de setembro, outubro, novembro e dezembro. Ao iniciar a audiência, 
o Prefeito é convidado a compor a mesa, bem como todas as autoridades 
presentes, vice-prefeito, corpo de secretários municiapis, neste momento o 
prefeito é convidado a fazer a abertura da audiência, iniciando suas falas 
agradecendo a presença de todos, cumprimentando-os  e em seguida fala da 
importância de cada uma das secretarias e todas as ações realizadas por elas 
que são feitas diretamente para os munícipes e ressalta também a importância 
da manutenção dos salários em dia, que é uma marca desta gestão e também 
que existem obras milionárias em andamento no município, fala sobre o 
acontecimento do carnaval agradecendo aos envolvidos na organização 
Lembrando que foi o maior carnaval já realizado, ressalta também a importância 
das obras realizadas através da Secretaria Municipal de administração e 
planejamento, agradece também a orientação e a parceria com o secretário de 
administração Hélio Fortunato e a secretária de educação Sidélia Lemos, citando 
que houve também uma grande conquista que foi a inauguração do Centro 
Administrativo de Cândido Sales, o prefeito finaliza suas falas agradecendo a 
todos, fortalecendo novamente as parcerias rumo a todas as realizações que 
serão feitas em 2024. Em seguida é convidado para discursar o vice-prefeito 
Robson de Oliveira Freitas, que inicia cumprimentando a todos os presentes 
agradecendo a presença de cada um e reforçando todas as falas do prefeito, 
enfatizando a importância das parcerias feitas durante a gestão para que o 
serviços continuem a importância de cada ação feita para a população e que 
deve ser mantido o mesmo ritmo de trabalho para que todos os projetos da 
gestão sejam alcançados, encerra suas falas agradecendo a todos e afirmando 
o compromisso de continuar com os trabalhos de benefício para a população. 
Em seguida cerimonialista convida a senhora Lorrany Drayce, como 
representante do presidente da Câmara Municipal Dedé do Mandacaru, Lorraine 
inicia suas falas cumprimentando a todos agradecendo a presença de todos e 
justificando a ausência do presidente em virtude de reunião junto à contabilidade 
Assessoria em outra cidade, em seguida descreve sobre as ações da Câmara 
Municipal ressaltando o empenho de toda a equipe do Legislativo na aprovação 



 

 

dos projetos em tempo hábil, destacando que um dos principais projetos 
aprovados foi o que concedeu a correção salarial aos profissionais da 
enfermagem e aprovando assim outros cinco projetos dentro desse período, 
discorre ainda sobre o comprometimento com a transparência através das ações 
da câmara, ressalta a aprovação das contas do presidente durante seu exercício 
e finaliza. Em seguida cerimonialista convida a Secretária Municipal de 
Educação do município para sua saudação, a senhora Sidélia Lemos Dias dos 
Santos, que inicia suas falas reforçando novamente as falas ditas pelo prefeito, 
enfatizando a importância do Desenvolvimento da Educação em nosso 
município e de todos os projetos que precisam ser realizados e agradece a todos. 
O ex-prefeito do município e então secretário municipal de administração, Hélio 
Fortunato é convidado fazer suas saudações, ele inicia cumprimentando a todos 
em seguida relata sobre as obras importantes realizadas no município como 
obras de pavimentação, obras construídas e entregues com recursos próprios, 
ressalta a importância da parceria da gestão do município com o governo 
estadual e o crescimento que temos planejado para o futuro, ressalta também a 
importância da obra do esgotamento sanitário que está em sua fase final de 
organização e também que a partir de agora as parcerias devem permanecer 
firmadas para que os trabalhos continuem, assim finaliza suas falas e agradece. 
Em seguida o contador o senhor Manoel Carlos Alves de Macedo é convidado 
para fazer a apresentação dos números referentes às receitas e a apresentação 
da parte contábil, ele inicia suas falas apresentando o relatório referente ao 
terceiro quadrimestre e também a execução orçamentária, as receitas de Janeiro 
a Dezembro de 2023, sendo elas receitas totais, projetadas e realizadas, receitas 
totais: projetado: R$ 99 milhões de reais; e realizado R$ 94.298.673,43; receitas 
correntes projetadas: R$ 107.951.800,00; realizado: R$ 102.669.412,46; receitas 
de Capital: R$ 461.000,00 projetado; realizado: R$ 32.374,90; dedução para 
formação do FUNDEB:  9.412.800,00 projetado; realizado: R$ 8.403.113,93.  
Apresenta então o quadro de despesas Gerais de Janeiro a Dezembro, 
despesas projetadas e realizadas, despesas totais: R$ 99 milhões de reais; 
despesas realizadas R$ 98.861.826,97; despesas correntes R$ 88.681.000,00 
projetado; realizado: R$ 91.179.781,98; despesas de Capital projetado: R$ 
9.329.000,00; realizado: R$ 7.682.044,99; reserva de contingência, projetado R$ 
990.000,00; realizado: R$ 0; Apresenta no relatório a receita corrente líquida 
para o ano de 2023, que foi de R$ 94.266.298,53. Ressalta que todos os detalhes 
do relatório estão disponíveis nos canais de publicação e transparência, os 
dados estão disponíveis no site do IPM Brasil, conforme link apresentado e 
seguem os demais dados do relatório apresentando os índices para o terceiro 
quadrimestre de 2023: Valores aplicados até o mês de dezembro de 2023, 



 

 

aplicação em educação: percentual atingido: 27,55%; aplicação em saúde 
percentual atingido 20,53%; aplicação em FUNDEB percentual atingido 87.66%; 
aplicação em FUNDEB percentual atingido 105,58%; aplicação com índice de 
pessoal percentual atingido 60,97%; repasse de duodécimo atingindo percentual 
de 100%, mais uma vez esclarece que todos os dados apresentados encontram-
se nos portais de transparência das contas públicas, Diário Oficial do Município 
e Portal da Transparência pública , bem como nas páginas do Tribunal de Contas 
dos Municípios - controle social, finaliza dessa forma sua apresentação. A seguir 
o secretário municipal de Meio Ambiente, Francis Daman é convidado para expor 
as atividades da sua secretaria, ele apresenta todas as ações da secretaria com 
o abastecimento de água na zona rural, a concessão e renovação de licenças 
ambientais, as atividades com a limpeza pública, Carpina e recolhimento de 
entulho, coleta de lixo, a instalação e manutenção de poços artesianos na zona 
rural e ressalta a importância da água ser levada a todas as localidades, fala 
também sobre a implantação de uma central de atendimento pelo WhatsApp 
para que possam haver controle das localidades que já foram abastecidas para 
que não haja fraudes ou reclamações indevidas dentro da prestação deste 
serviço, ressaltando a importância do apoio do gestor em todos esses trabalhos 
ele finaliza agradecendo a todos. Foi convidada a fazer apresentação da 
Secretaria Municipal de assistência social, a senhora Cristiana Oliveira de Jesus 
Santos iniciou agradecendo a presença de todos deu início a sua apresentação 
tratando sobre as atividades e as ações da Secretaria de Assistência através da 
concessão de benefícios eventuais, citando o número de usuários beneficiados 
pelo setor e também os usuários do CREAS, do Cras que também foram 
beneficiados durante este período com os programas, citou também o programa 
criança feliz e todas as ações realizadas através do mesmo, o centro de 
convivência, o CAD único, as ações do Conselho Tutelar incentivando a todos a 
fazerem suas denúncias, o programa da semana da criança feito na sede na 
zona rural e o projeto movimentar, finaliza suas falas reconhecendo o quanto a 
equipe é unida e presta serviços de excelência com o apoio da sua secretária 
Leide Ferraz, finaliza suas falas agradecendo a todos. O secretário municipal de 
desenvolvimento e expansão econômica. descreve as atividades da sua 
secretaria citando o cadastro de agricultores familiares e todo o benefício que é 
concedido a essas pessoas que foram cadastradas, todos os benefícios também 
que consequentemente serão transferidos para a economia local, em seguida 
cita o programa garantia safra que também oferece muitos benefícios a todos e 
também a geração de conhecimento que a secretaria promove com ações em 
parceria com o SEBRAE exercendo muitas funções e programando muitas 
ações no município, finaliza agradecendo. O representante da secretaria 



 

 

municipal de cultura desporto e lazer, o senhor Eliwelton Lima de Brito é 
convidado a explanar sobre as atividades da secretaria durante o período, inicia 
citando tudo que ocorreu em uma espécie de retrospectiva anual, em todas as 
programações realizadas pela secretaria, como torneios de diversos esportes 
pela sede do município e toda região e também ressalta o progresso adquirido 
através da aprovação da Lei Paulo Gustavo que foi fundamental para que o 
município pudesse ter acesso ao recurso que está sendo investido nos artistas 
da terra, cita também a importância da aprovação da Lei que criou o sistema 
Municipal de Cultura e isso tornou um marco na história do município pois ainda 
não havia sido feito e após isso o município tem possibilidade de estar recebendo 
diretamente recursos para realizar diversas atividades que serão 
importantíssimas para a cultura, finaliza agradecendo de forma pessoal a 
confiança do prefeito no trabalho da equipe da secretaria de cultura na execução 
destes importantes projetos e assim encerra as suas falas. Cerimonialista 
convida a Secretária Municipal de Saúde Pública, a senhora Jouanna Moureno 
que inicia suas falas discorrendo sobre as ações realizadas pela secretaria 
através dos setores de atenção básica, com campanhas eventos e outras ações, 
a equipe e-multi que é uma equipe de diversos profissionais que fazem 
atendimentos individualizados e coletivos, o setor de fisioterapia, o setor de 
especialidades Odontológicas, o Centro de Atenção psicossocial – Caps, a 
Policlínica, o hospital municipal, o setor de TFD que trata dos transportes 
pacientes que realizam tratamentos fora da cidade e o setor de vigilância 
epidemiológica, com as campanhas contra a dengue o trabalho do setor de 
imunização, a central de regulação, vigilância sanitária, o serviço prestado pelo 
Samu 192, informando inclusive o novo número para atendimento de 
emergências e justificando a dificuldade de atendimento pelo número 192, pois 
trata-se de uma dificuldade da operadora, informando então um novo número 
para que as pessoas possam estar solicitando os serviços do atendimento 
móvel, relata também sobre a aquisição de uma nova viatura para o Samu 192 
e trata dos serviços prestados pelo setor de transporte aos pacientes 
necessitados e finaliza suas falas agradecendo. Em seguida o representante da 
Secretaria Municipal de administração e planejamento, o senhor Iuri Arruda é 
convidado para explanar as atividades da secretaria no último quadrimestre, ele 
inicia falando sobre a operação tapa-buracos que realiza diversas manutenções 
nas vias públicas, sobre o setor de iluminação que realiza serviços de 
manutenção em instalação de novos kits tanto na sede quanto na zona rural, a 
manutenção das estradas vicinais através do setor de estradas e rodagens, a 
construção dos centros de convivência que estão acontecendo nos distritos de 
Lagoa Grande e Quaraçu, cita também o avanço nas obras do centro de cultura 



 

 

do município, a pavimentação de diversas ruas do bairro Primavera e também a 
inauguração e reinauguração de diversas quadras nas localidades rurais e 
também cita a grande inauguração do Centro Administrativo de Cândido Sales, 
obra importantíssima desta gestão e que homenageia personalidades da nossa 
cidade através de uma obra que trouxe para o município grande economia e 
valorização, assim finaliza sua apresentação. É convidado então para falar sobre 
as ações da Secretaria Municipal de Educação, o representante o senhor 
Leandro Nascimento da Silva, que inicia suas falas falando sobre todos os 
programas que são realizados através da secretaria, sobre os órgãos do 
município que são mantidos pela secretaria, pelo Fundo Municipal de Educação 
e também falando sobre todas as atividades que ocorrem com a capacitação 
pedagógica dos profissionais, assessoria para os dirigentes escolares, 
Assessoria especializada para os dirigentes escolares que é feita de forma 
periódica, todos os programas realizados em datas comemorativas e 
importantes para o município através da Secretaria Municipal de Educação, o 
benefício trazido através da educação em tempo integral que se estenderá por 
outras escolas no município e também o atendimento com a merenda escolar e 
também diversos programas que ainda serão implementados, com relação ao 
atendimento de alunos especiais que receberam um atendimento especializado 
em seus locais de moradia sem necessidade de deslocamento, até a sede esse 
atendimento especializado para crianças e pessoas com dificuldade intelectual 
será levado a todas as localidades, cita também o programa Universidade para 
Todos e o investimento do Governo Federal para muitas melhorias no processo 
educacional de todos e destaca o trabalho realizado até então por este programa 
Universidade para Todos, que proporcionou a muitos alunos da Rede Municipal 
que pudessem garantir uma vaga na universidade pública federal ou estadual e 
particulares em todo o país, foi um número grande de estudantes contemplados 
o que significa que os resultados deste programa estão acontecendo e cita ainda 
todas as programações com festejos para encerramento do período letivo em 
todas as escolas da zona rural, que foi um grande evento proporcionado pela 
secretaria para que finalizasse esse período da melhor maneira possível, então 
ressalta que todos os programas realizados e ações pela secretaria podem ser 
acompanhadas através das suas redes sociais agradece a todos e desta forma 
cerimonialista encerra a terceira audiência pública de prestação de contas do 
terceiro quadrimestre de 2023. E não havendo mais nada a tratar, a audiência é 
encerrada.  Assim, eu, Rúbia Jeane Ribeiro Nunes, servidora efetiva deste 
município, lavrei a presente ata que segue com as listas de presença anexas. 
Informo ainda que o vídeo com o conteúdo desta audiência encontra-se 



 

 

disponível na página oficial da Prefeitura Municipal de Cândido Sales no 
Facebook, através do link: https://www.facebook.com/prefeituradecandidosales. 
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